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認清情勢 正本清源
2017年普選行政長官是中央政府、香港特區政府和

香港絕大部分市民的共同願望，但社會上有一小撮人
為了自己的私利和政治目的，不斷發表似是而非的謬
論，混淆視聽，誤導市民，並用各種手段製造矛盾，
令香港不斷內耗，政制發展停滯不前。最令人擔心的
是，他們還搶佔道德高地，把香港種種問題歸咎於中
央政府、特區政府和行政長官，藉此達到破壞「一國
兩制」，破壞香港繁榮穩定的目的。張德江委員長的
講話切中問題，一針見血，及時有力地為普選正本清
源。

中央政府堅決支持香港普選行政長官的立場是毋庸
置疑的，《中英聯合聲明》並沒有寫明普選行政長
官，而基本法上則白紙黑字承諾香港普選行政長官，
證明英國政府不給、不做的事，中央政府已在基本法
賦予港人權利，我們應該懂得珍惜才對。實際上，基

本法規定循序漸進最終達至普選行政長官的目標，說
明2017年的普選方案不是終點，而是一個起步，以後
還可繼續完善。能夠向前走，才是最重要的，若想一
步登天，隨時弄巧成拙，欲速則不達，反而令願望落
空。道理很簡單，一個沒經過長期身體鍛煉的人，突
然參加馬拉松會有怎樣的結果，不言而喻。

愛國愛港 理所當然
張德江委員長在會見全國政協香港委員時，也特別

強調了中央的憲制權力和地位，在「一國兩制」之
下，先有「一國」才有「兩制」，香港是中國的一個
地方行政區域。因此，中央對香港的政改具有憲制權
力，擔任行政長官的人一定要愛國愛港，這是政治上
的起碼要求。愛國愛港的定義必須包含維護國家主
權、安全和發展利益，必須尊重《憲法》，尊重基本
法，堅決不允許與中央對抗。縱觀全世界，沒有一個
國家的政治體制能夠接受本國一個地方政府對抗中央

政府，正如在一個家庭中，若兒子專門與父母作對，
家庭怎麼可能和諧呢？家庭如是，國家亦如是。行政
長官是一個地方的首長，既要對地方負責，也要對中
央負責，一旦行政長官是「反骨仔」，不但危害香港
的長遠利益，更會危害國家的主權、安全和發展利
益，後患無窮。

毫無疑問，倘若選出一個不愛國愛港的行政長官，
必然得不到中央的任命，後果不堪設想。到時不僅將
會出現憲政危機，而且政府還要再花時間補選，直接
影響香港經濟、民生政策的落實，受害的只有全港市
民。只有愛國愛港人士擔任行政長官才能全面準確地
理解基本法，才能確保香港長期穩定繁榮，才能維護
香港的長遠利益，才能保障700萬市民的福祉。

基本法第四十五條規定：「行政長官的產生辦法根
據香港特別行政區的實際情況和循序漸進的原則而規
定，最終達至由一個有廣泛代表性的提名委員會按民
主程序提名後普選產生的目標。」從香港的政治體制
而言，普選制度的設計要符合香港直轄於中央的法律
地位。香港特別行政區是中華人民共和國的一個享有
高度自治權的地方行政區域，普選行政長官屬於地方
性選舉，這就是香港的實際情況。因此，香港普選制
度不能簡單比照主權國家的普選模式，更不能簡單照
搬西方國家的普選模式，任何脫離基本法另搞一套的
行為都將令香港陷於萬劫不復之地。香港市民必須覺
醒，並表現出應有的智慧和決心，協商出一個既符合
香港的憲制地位，又具有地方特色的普選制度。

說到底，香港普選最根本的法律依據唯有基本法和
全國人大常委會的有關決定，就是參照現行特區行政

長官選舉委員會的方
式，組成一個具有廣
泛代表性的提名委員
會，以機構提名為主
體，提名產生行政長
官人選，再由全港選
民一人一票選出行政
長官候選人，最後報請中央政府任命。

何去何從考驗智慧
無規矩不能成方圓，基本法對提名委員會已有明確

規定，所以，行政長官提名方法一定不可脫離提名委
員會，任何架空或繞過提名委員會的建議方案，都是
違法的，只有回到正軌才有出路。眾所周知，基本法
是國家憲法的一部分，它是莊嚴而神聖的法律，如今
有人提出不依基本法，自創一套的提名方案，不但違
法，更是刻意破壞香港法治。試想想，如果人人無視
法律，知法犯法，香港怎能保持繁榮穩定？市民又怎
能安居樂業？

行政長官選舉是一項巨大的工程，需要投入大量的
財力、人力和時間，假如2017年行政長官普選方案不
獲三分之二的立法會議員通過，等於把政改大門關
上，要落實普選恐怕遙遙無期。「行到水窮處，坐看
雲起時」，香港政改已走到十字路口，究竟何去何
從，視乎香港市民的選擇，希望大家能發揮高度的政
治智慧，務實探討，凝聚共識，令政改重回正軌，向
着普選目標穩步前進。

高敬德 全國政協教科文衛體委員會副主任 香港中華文化總會會長

按基本法落實普選 政改勿走入死胡同
全國人大常委會委員長張德江日前在會見香港人大代表團時，對香港政改提出「一個立

場，三個符合」。一個立場是中央政府對香港2017年普選行政長官的立場是堅定不移的；

「三個符合」包括一要符合香港的實際情況；二要符合基本法和全國人大常委會的有關決

定； 三是擔任行政長官的人一定要愛國愛港。這一定調既表明了中央的立場，也為香港普

選之路指明了方向，希望香港社會各界人士在討論普選之時，都能認清形勢，正視現實，不

要辜負中央的誠意和期望。事實上，只有排除干擾，集中精力討論，才能真正推動民主向前

邁進，才能真正實現普選行政長官的願望。如果有些人依然漠視中央的憲制地位，漠視基本

法和全國人大的規定，只會把政改推向死胡同，使普選的願望成為泡影。

■高敬德

中央邀請全體立法會議員於下月12日至13日到
上海研習和交流。屆時，中央有關方面的官員，
將會見全體立法會的議員，交流政改的問題。沒
有回鄉證的7名議員，出入境安排會由內地部門負
責，暢通無阻。
事情的發展，卻出乎人們意料之外。曾經在
2010年和中聯辦官員磋商協議政改的劉慧卿，第
一時間站出來，明言不會參加。她說，「中央以

為邀請訪滬，便可令民主黨接受不是普選、甚至
有政治篩選的方案，只會徒勞」。
這種說法非常牽強。民主黨一直說希望和中央

多一些交流，多一些了解內地最新的情況。現在
機會來了，他們立即猶豫畏縮。沒有人說過「參
加上海之行，回來後就要接納中央的方案」，劉
慧卿想得太多了。說實在話，上海交流之後，民
主黨也可以繼續保留自己的意見。為什麼民主黨

的領導人這麼害怕交流？民主黨有一種想法，好
像交流就會吃虧，回來之後立即變了「浮士
德」，選舉就會失票。彷彿與中央官員見面是損
失嚴重，害怕得很。中聯辦請吃飯，他們不敢
去，說是「地點有問題」，好像改在其他地方，
就沒有問題了。是否如此？看來也不是。
山中方七日，世上已千年。國家的經濟發展很

快，上海又正在進行自由貿易區的試驗。香港作
為一個國際化大城市，立法會議員有責任放眼內
地，了解一下中國金融的發展動向，以利香港找
尋新的商機，利用上海的發展和人民幣走向國際
化機會，更好地參與其中，鞏固香港貿易中心、
金融中心、航運中心的地位。國際的經濟形勢跌

宕起伏，競爭更加激烈。立法會議員更加需要擴
大視野，考察內地的發展情況。
百聞不如一見，和內地交流肯定對香港有益，

對選民有利。任何背負選民委託的議員，應該審
時度勢，廣交朋友，增廣見聞，為香港選民謀福
祉。立法會議員放開懷抱，和內地的官員進行交
流，聽取各方面的意見，也是議員職責之內的事
情，這不會造成任何損失。害怕，只是怕激進反
對派的攻擊而已。難道和激進反對派綑綁，民主
黨就不會失票，就不會脫離廣大的中產階級選
民？衡量得失，民主黨應該知道如何選擇。台灣
的民意代表已和大陸溝通了，為何香港的議員不
可以？

溝通總比對抗好 徐 庶

■責任編輯：袁偉榮、謝孟宜 2014年3月14日（星期五）

「AV仁」民望急瀉
狂艷照累評分

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激
進反對派陣營宣稱將在立法會審議新
年度財政預算案時無限期拉布，阻撓
各項紓困措施落實。立法會議事規則
委員會今日舉行閉門會議，討論剪布
機制。據悉，有部分反對派中人贊成
設剪布機制，並初步傾向支持由立法
會主席曾鈺成早前提出，由議員提出
終止辯論議案，但目前未有定案。
曾鈺成早前向議事規則委員會提出

4個剪布建議，一是在議事規則訂立
程序，讓議員在內會提出終止辯論議
案，在獲大多數議員支持時，可交大
會即時表決；二是設定辯論時限；三
是由立法會主席決定議案「瑣屑無聊
或無意義」的定義；四是賦權立法會
主席選取修正案付諸表決。

阻民生反對派感政治壓力
據消息人士透露，曾鈺成早前就4

個建議向反對派議員逐一「摸底」。
不少反對派議員稱，「四丑」去年拉
布影響了民生撥款，令他們也感受到
很大的政治壓力，故他們並不支持激
進反對派在民生議題上拉布。
消息指，過往大家未能就剪布達成
協議，主因是不滿曾鈺成只提出一種
剪布方式，「迫使他們（反對派）硬
食」，曾鈺成是次「從善如流」，提
出4個建議讓他們選擇，令他們覺得
「有得傾」。

傾向由議員提出終止辯論
不過，反對派擔心倘支持增加主席

剪布的權力，日後他們在討論到「重
大政治事件」時就等於「自廢武
功」，故該部分反對派議員較傾向由
議員提出剪布動議，再進行表決的做

法，為自己留一條後路。
被問及要有多少議員支持才能通過終止辯論動

議，據悉該部分反對派中人仍未達成共識，一方
面擔心門檻定得太高會令機制形同虛設，太低又
擔心會被建制派「操控」，故目前還在三分之二
或是四分之三的門檻上斟酌。
同時，也有反對派「諗縮數」，建議將通過

終止辯論動議的議員人數，定在建制派議員人
數的總和，「因為預計建制派必定會引剪成一
快，在提出剪布動議時必定會支持，這樣剪布
動議獲得通過的同時，反對派又可以『大義凜
然』批評一番而毋須付上政治代價，可坐享剪
布其成」。
負責與反對派溝通及跟進此事的公民黨黨魁梁

家傑，因離港探望女兒而缺席今日會議，改由工
黨主席李卓人代表出席。李卓人一直擺出強硬姿
態，但議事規則委員會只須過半數議員支持就可
以通過決議，最重要的一關反而是決議還要得到
立法會大會表決支持，由於屆時須分組點票，反
對派的取態十分重要。
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香港研究協會於2月28日至本月7日成功訪問1,415
名18歲或以上的市民，調查全體立法會議員評

分，以6分為最高分，1分為最低分。昨日公布的調查
發現，在35位直選議員中，21人錄得上升，14人錄得
下跌，其中以「超級區議員」排名的變化較大。
根據評分，5名「超級議員」的排名依次為得3.1分的

民主黨涂謹申，3.03分的工聯會陳婉嫻，2.94分的民協
馮檢基，2.63的民建聯李慧琼。被嘲「AV仁」的何俊
仁就因早前於立法會內瀏覽模特兒豔照，導致評分急瀉
0.34分至2.42分，位列榜末。

陳鑑林曾鈺成得分升
在其他直選議員中，評分錄得最大升幅是民建聯陳鑑
林，升0.38分至2.76分，跌幅最大的則是「人民力量」
陳志全，大跌0.33分至2.56分。
針對個別地區排名，立法會主席曾鈺成得分升0.25分
至3.58分，位列港島榜首，其次為得分上升0.03分的新
民黨主席葉劉淑儀。九龍西方面，公民黨毛孟靜以3.08
分位居榜首，其次是前「人力」黃毓民及民主黨黃碧
雲，有2.72及2.67分。
在九龍東方面，公民黨梁家傑評分雖下跌0.21分，但
仍以2.96分位居榜首，而陳鑑林則上升0.38分得2.76

分，排名躍升三級與
民主黨胡志偉並列第
二位。
新界東西兩區的前

列位置則錄得較大變
化。新界東方面，公
民黨湯家驊上升0.17分
得3.26分，排名上升一
級至榜首，其次是得
3.02分的「新民主同
盟」范國威，自由黨田
北俊則上升0.04分得
2.94分，排名上升三級
至第三位。新界西方
面，街工梁耀忠得3.28分繼續位居榜首，其次為民建聯主
席譚耀宗，上升0.27分得2.95分，排名上升四級至第二
位，新民黨田北辰則以2.94分跌一級至第三。

審議議案表現齊跌
針對議員兩項主要工作表現，調查發現，審議議案滿

意度跌0.06分至2.23分，而監察政府滿意度則上升0.05
分得2.79分。同時，市民對整體立法會議員工作表現評

分也下跌了0.09分至2.52分，地區直選議員整體表現評
分亦跌0.15分至2.68分，至於功能組別整體表現得2.21
分，有0.05分升幅。
香港研究協會負責人指，結果反映受訪市民對立法會

議員近期的工作表現評價好壞參半，並促請各立法會議
員認真檢討過往的工作表現，加強地區工作，積極提升
議政、論政水平，為市民謀求最大的福祉，爭取更多市
民的支持。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派計劃再拉布阻撓財政預算

案通過。香港研究協會昨日公布最新立法會議員評分調查，結果發

現，整體議員評分下跌0.09分至2.52分，並以地區直選議員跌幅

最勁，下跌0.15分至2.68分，而審議議案滿意度也下跌了0.06分

至2.23分。調查又指，民主黨議員何俊仁早前在立法會內瀏覽模特

兒豔照，其評分跌幅為議員之冠，急瀉0.34分至2.42分。

羅太：涉大是大非 中聯辦關注無可厚非
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區中
央政策組首席顧問邵善波日前在接受香港
傳媒訪問時表示，中聯辦有參與香港事
務，但並不牴觸香港的高度自治。行政會
議成員羅范椒芬指出，在大是大非的問題
上，中聯辦表示關注及與立法會議員溝通
是無可厚非的，也不算是直接介入香港事

務。

立會擬查港視 關乎憲政體制
羅范椒芬昨日在北京接受香港傳媒訪

問，談到到邵善波指中聯辦有參與香港事
務表示，在大是大非的問題上，中聯辦表
示關注及與立法會議員溝通是無可厚非

的，並以立法會早前表決是否運用特權法
調查港視事件例，指事件涉及香港憲政體
制的行政主導問題，所以中聯辦會較為關
心。
她續說，在「一國兩制」下，立法會游說
及拉票的工作一定由特區政府官員做，故不
存在政府「搞唔掂」而要中聯辦出手的問題。

但她承認，目前特區政府管治現狀艱難，因
為社會欠缺信任，很多事都用陰謀論看待，
例如某人辭職或被辭職，都認為是政府插手，
出現「杯弓蛇影」的情況，希望大家多點溝
通了解，以消除顧慮。
被問及近期香港傳媒發生的連串事件，

是否已影響了香港的新聞自由時，羅范
椒芬強調，傳媒上批評特區政府的聲音
無日無之，她不認為香港新聞自由受到任
何打擊。

▶何俊仁在立會
內睇艷照事件，
被不少網民惡
搞。 網上圖片

▼有地產代理借
「AV 仁 」 事
件，大賣樓盤廣
告。 網上圖片


